



*Ensemble, le Diocèse de Vannes à Lourdes
Du 19 au 25 mai 2025*



Le Rosaire

Le Rosaire 2025

Mystères joyeux

L'Annonciation :



L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Lc 1,28-30

Fruit du mystère : l'humilité

Méditation : Qui veut être disciple de Jésus doit être prêt à le suivre, à répondre à l'appel du Seigneur, comme Marie l'a été à l'annonciation. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de nous laisser aimer de Dieu.*

La Visitation :



Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. Lc 1,40-42

Fruit du mystère : la charité

Méditation : À l'exemple de Marie qui va vers sa cousine Élisabeth, si nous faisons le choix personnel de Jésus, alors s'ouvre à nous l'amour gratuit et sauveur du Fils de Dieu. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de rayonner de cet amour reçu, en allant vers ceux que le Seigneur nous donne de rencontrer.*

La Nativité :



Or, pendant qu'ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier-né ; elle l'emballota et le coucha dans une mangeoire, car il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune. Lc 2,6-7

Fruit du mystère : L'esprit de pauvreté

Méditation : Nous sommes aussi cette crèche indigne de Jésus, Mais embellie et illuminée par la présence de Marie. Si Marie entre dans notre vie, elle y fera naître Jésus dans le silence. *Par l'intercession de Marie, offrons, notre cœur afin de faire naître en nous l'amour du Cœur de Jésus.*

La présentation de Jésus au temple :



Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse pour la purification, les parents de Jésus l'amènèrent à Jérusalem pour le présenter au Seigneur, selon ce qui est écrit dans la Loi. Sous l'action de l'Esprit, Syméon vint au Temple. Au moment où les parents présentaient l'enfant Jésus pour se conformer au rite de la

Loi qui le concernait, Syméon reçut l'enfant dans ses bras, et il bénit Dieu en disant : « Maintenant, ô Maître souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta parole. Lc 2,22-29

Fruit du mystère : La pureté, l'obéissance

Méditation : Jésus fut présenté au temple par Marie et Joseph, il se conformait ainsi à la loi. Mais en vérité, il venait à la rencontre du peuple des croyants. En effet, Syméon et la prophétesse Anne étaient venus au temple, sous l'impulsion de l'Esprit Saint ; éclairés par ce même Esprit, ils reconnurent leur Seigneur et l'annoncèrent à tous avec enthousiasme. *Par l'intercession de Marie, confions nos vies, nos familles, nos amis, notre paroisse, notre diocèse, l'Église, puissions-nous avancer unis à la rencontre du Christ lumière des Nations.*

Le recouvrement de Jésus au Temple :



C'est au bout de trois jours qu'ils le trouvèrent dans le Temple, assis au milieu des docteurs de la Loi : il les écoutait et leur posait des questions, et tous ceux qui l'entendaient s'extasiaient sur son intelligence et sur ses réponses. En le voyant, ses parents furent frappés d'étonnement, et sa mère lui dit : « Mon enfant, pourquoi nous as-tu fait cela ? Vois comme ton père et moi, nous avons souffert en te cherchant ! » Il leur dit : « Comment se fait-il que vous m'ayez cherché ? Ne saviez-vous pas qu'il me faut être chez mon Père ? » Lc 2,46-49

Fruit du mystère : la recherche de Dieu

Méditation : Nous sommes tous appelés à développer le goût de la Parole, la soif de l'Évangile par la lecture, l'étude et la méditation, afin de l'appliquer dans sa vie de tous les jours. *Pa l'intercession de Marie, demandons la grâce de pénétrer davantage le mystère du Verbe incarné en prenant un temps quotidien de prière.*

Mystères douloureux

L'agonie de Jésus à Gethsémani



Jésus sortit pour se rendre, selon son habitude, au mont des Oliviers, et ses disciples le suivirent. Arrivé en ce lieu, il leur dit : « Priez, pour ne pas entrer en tentation. » Puis il s'écarta à la distance d'un jet de pierre environ. S'étant mis à genoux, il pria en disant : « Père, si tu le veux, éloigne de moi cette coupe ; cependant, que soit faite non pas ma volonté, mais la tienne. » Lc 22,39-42

Fruit du mystère : Le regret de nos péchés

Méditation : Dans une grande solitude, Jésus traverse la nuit de l'angoisse. Mais il désire, comme le Père, réaliser le salut du monde en libérant l'homme captif de la mort. Il connaît notre faiblesse et il sait que notre secours viendra du Seigneur. *Par l'intercession de Marie demandons la grâce d'intensifier notre vie de prière, afin de construire notre vie de baptisés, non sur du sable, mais sur Celui qui est notre rocher.*

La flagellation de Jésus



Alors Pilate fit saisir Jésus pour qu'il soit flagellé. Jn 19, 1

Fruit du mystère : La maîtrise des sens.

Méditation : Le Christ flagellé nous dit l'essentiel : Jésus renonce à tout pouvoir sur lui-même et sur les autres. Il nous indique que le Royaume véritable n'est pas celui que nous pourrions construire par nos propres mains, il nous oriente vers l'Espérance offerte par Dieu. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce, dans nos moments de souffrances physiques et morales, d'une ferme espérance.*

Le couronnement d'épines



Les soldats tressèrent avec des épines une couronne qu'ils lui posèrent sur la tête ; puis ils le revêtirent d'un manteau pourpre. Ils s'avançaient vers lui et ils disaient : « Salut à toi, roi des Juifs ! » Et ils le giflaient. Jn 19,2-3

Fruit du mystère : Humilité et courage

Méditation : Pour les soldats romains, il faut humilier encore et encore ce roi dérisoire en faisant retomber sur lui tout le mépris et la haine qu'ils ont pour ce peuple. Insulté, giflé, il ne dit rien... *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de souffrir les humiliations et les coups sans désir de vengeance : que nous sachions témoigner de l'amour plus fort que la haine et du pardon plus fort que les offenses.*

Le portement de la croix



Alors, il leur livra Jésus pour qu'il soit crucifié. Ils se saisirent de Jésus. Et lui-même, portant sa croix, sortit en direction du lieu-dit Le Crâne (ou Calvaire), qui se dit en hébreu Golgotha. Jn 19,16-17

Fruit du mystère : Patience dans les épreuves

Méditation : Comme disciple de Jésus, il y a des choix à faire dans notre vie de tous les jours et parfois à contre-courant du milieu ambiant. Suivre Jésus a ses exigences et ses consolations. Marie nous enseigne comment trouver la lumière et la force dans l'adversité. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la persévérance.*

Le crucifiement



Jn 19, 19-20

Ils le crucifièrent, et deux autres avec lui, un de chaque côté, et Jésus au milieu. Pilate avait rédigé un écriteau qu'il fit placer sur la croix ; il était écrit : « Jésus le Nazaréen, roi des Juifs. » Beaucoup de Juifs lurent cet écriteau, parce que l'endroit où l'on avait crucifié Jésus était proche de la ville, et que c'était écrit en hébreu, en latin et en grec.

Fruit du mystère : l'amour de Jésus et de Marie

Méditation : En effet, si nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils alors que nous étions ses ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous sommes réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à sa vie. Rm 5,10. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de prendre conscience de l'amour unique que Dieu a pour chacun de nous.*

Les mystères glorieux

La Résurrection de Jésus



Pierre partit donc avec l'autre disciple pour se rendre au tombeau. Ils couraient tous les deux ensemble, mais l'autre disciple courut plus vite que Pierre et arriva le premier au tombeau.

En se penchant, il s'aperçoit que les linges sont posés à plat ; cependant il n'entre pas. Simon-Pierre, qui le suivait, arrive à son tour. Il entre dans le tombeau ; il aperçoit les linges, posés à plat, ainsi que le suaire qui avait entouré la tête de Jésus, non pas posé avec les linges, mais roulé à part à sa place. C'est alors qu'entra l'autre disciple, lui qui était arrivé le premier au tombeau. Il vit, et il crut. Jn 20, 3-8

Fruit du mystère : La foi

Méditation : « Il vit, et il crut. » Saint Jean voit des signes, et croit en la Résurrection. Il voit des linges, et croit que Jésus est vivant. Il ne voit pas la Résurrection, il ne croit pas aux signes ; il croit en Jésus ressuscité à partir de signes visibles. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce d'une foi renouvelée en Dieu Père, Fils et Esprit, de percevoir la présence et l'action du ressuscité dans notre quotidien.*

L'Ascension



Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, il les bénit. Or, tandis qu'il les bénissait, il se sépara d'eux et il était emporté au ciel. Ils se prosternèrent devant lui, puis ils retournèrent à Jérusalem, en grande joie. Et ils étaient sans cesse dans le temple à bénir Dieu. Lc 24, 50-53

Fruit du mystère : l'espérance

Méditation : C'est de joie et de paix dont Jésus parle lorsqu'il se manifeste après sa résurrection ; c'est la joie et la paix qu'il laisse en héritage quand il monte au ciel, emporté vers le Père, afin qu'à notre tour, nous sachions rayonner notre espérance. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce d'ouvrir nos cœurs à la joie et à l'action de grâce et d'être capables d'en témoigner.*

La Pentecôte



Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours, ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent : la maison où ils étaient assis en fut remplie tout entière. Alors leur apparurent des langues qu'on aurait dites de feu, qui se partageaient, et il s'en posa une sur chacun d'eux. Tous furent remplis d'Esprit Saint : ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit. Ac 2, 1-4

Fruit du mystère : le don de Saint Esprit

Méditation : Marie, avec les apôtres, tous réunis au cénacle, unanimes dans la prière, furent remplis de l'Esprit Saint. Ils comprirent enfin la mission de Jésus, venu apporter l'Amour du Père et désirant que son règne vienne sur terre comme au ciel. Les disciples de Jésus seront capables de passer à l'audace de la foi, capables de tenir un langage nouveau. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce du souffle de l'esprit dans nos vies afin d'annoncer l'Évangile.*

L'Assomption de Marie



Père, ceux que tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi, et qu'ils contemplent ma gloire, celle que tu m'as donnée parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde. Jn 17,24

Fruit du mystère : une mort dans l'amour.

Méditation : La vie chrétienne, pour croître, doit être ancrée dans le mystère de la Croix, dans l'oblation du Christ et de la Vierge souffrante, Mère du Rédempteur et des rachetés. De même que Marie a su se "tenir" sous la Croix, sans éviter ni fuir la difficulté dans l'incompréhension et la douleur, de même Marie, Mère, saura se "tenir" aux côtés de chacun des enfants bien aimés de son Fils. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de nous laisser enfanter à la vie divine pour que nous parvenions à la gloire de la résurrection.*

Le couronnement de la Vierge Marie



Un grand signe apparut dans le ciel : une femme, ayant le soleil pour manteau, la lune sous les pieds, et sur la tête une couronne de douze étoiles. Ap 12,1

Fruit du mystère : une dévotion au cœur immaculé de Marie.

Méditation : Le Couronnement de Marie est la réponse du Christ à celle dont la vie terrestre a été entièrement un exemple de foi, de fidélité et de don. C'est la juste récompense au « fiat » prononcé par la Vierge lors de l'Annonciation et le couronnement d'une vie toute donnée. *Par l'intercession de Marie, nous confions au Christ toutes nos intentions particulières, « O Marie conçue sans péché, priez pour nous qui avons recours à vous ».*

Les mystères lumineux

Le baptême de Jésus



En ces jours-là, Jésus vint de Nazareth, ville de Galilée, et il fut baptisé par Jean dans le Jourdain. Et aussitôt, en remontant de l'eau, il vit les cieux se déchirer et l'Esprit descendre sur lui comme une colombe. Il y eut une voix venant des cieux : « Tu es mon Fils bien-aimé ; en toi, je trouve ma joie. » Mc 1, 9-11

Fruit du mystère : vivre son baptême

Méditation : Si nous réussissons à suivre Jésus, malgré nos limites, et avec nos fragilités et nos péchés, c'est grâce au sacrement du baptême par lequel nous sommes devenues de nouvelles créatures en Christ. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la fidélité aux promesses de notre baptême, qu'ainsi, Dieu trouve en nous sa joie.*

Les noces de Cana



Il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses disciples. Or, on manqua de vin. La mère de Jésus lui dit : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus lui répond : « Femme, que me veux-tu ? Mon heure n'est pas encore venue. » Sa mère dit à ceux qui servaient : « Tout ce qu'il vous dira, faites-le. » Jn 2, 1-5

Fruit du mystère : la confiance en Christ

Méditation : "Ils n'ont plus de vin". De nombreuses réalités que nous pouvons voir dans le monde, dans l'Église, nous parlent de ce manque, du manque d'espoir, de motivation, de solutions. Face à cela, la Vierge nous dit : "Écoutez-le !". Elle nous demande de laisser Jésus être celui qui interpelle le cœur d'une manière nouvelle. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la confiance.*

L'annonce du Royaume de Dieu et l'invitation à la conversion



Après l'arrestation de Jean, Jésus partit pour la Galilée proclamer l'Évangile de Dieu ; il disait : « Les temps sont accomplis : le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile. » Mc 1, 14-15

Fruit du mystère : la conversion, la grâce de vivre de sa parole.

Méditation : « Jésus nous enseigne que la Bonne Nouvelle qu'il apporte n'est pas réservée à une partie de l'humanité, mais à communiquer à tous. Laissons-nous rejoindre par le regard du Christ, par sa voix, et suivons-le afin que la joie de l'Évangile parvienne jusqu'aux extrémités de la terre. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la conversion du cœur pour mettre chaque jour Jésus à la première place.*

La Transfiguration



Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean, et les emmène, eux seuls, à l'écart sur une haute montagne. Et il fut transfiguré devant eux. Ses vêtements devinrent resplendissants, d'une blancheur telle que personne sur terre ne peut obtenir une blancheur pareille. Mc 9, 2-3

Fruit du mystère : la grâce d'une vie intérieure

Méditation : Quand on se convertit au Seigneur, le voile est enlevé. Or, le Seigneur, c'est l'Esprit, et là où l'Esprit du Seigneur est présent, là est la liberté. Et nous tous, qui n'avons pas de voile sur le visage, nous reflétons la gloire du Seigneur, et nous sommes transformés en son image avec une gloire de plus en plus grande, par l'action du Seigneur qui est Esprit. 2 Co 3, 16-18 *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la contemplation active pour nous permettre de faire briller la lumière du Salut apporté par son Fils autour de nous et dans le monde.*

L'institution de l'Eucharistie



Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le leur donna, et dit : « Prenez, ceci est mon corps. » Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, et ils en burent tous. Et il leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. Mc 14, 22-24

Fruit du mystère : la foi en la présence réelle

Méditation : L'Eucharistie constitue le sommet de l'action de Salut de Dieu : le Seigneur Jésus, se faisant pain rompu pour nous, déverse sur nous toute sa miséricorde et son amour, de manière à renouveler notre cœur, notre existence et notre façon de nous mettre en relation avec lui et avec nos frères et sœurs. *Par l'intercession de Marie, demandons la grâce de la foi en la présence réelle de Jésus Eucharistie, à la fois source et sommet de notre vie de chrétiens.*